
! ! ! !南洋博仕欣居建于 !""# 年!

小区环境优美" 整洁! 绿化面积达

$%&#'!可以说是一个绿色"宜居的

住宅小区#可是从入住那天起!一桩

烦心事就梗在业主心头了$ 在小区

西面! 仅一河之隔就是上海联合滚

动轴承有限公司! 生产过程中排放

的废气及产生的噪声对居民生活造

成了很大的影响$自 !""(年起!博

仕欣居的居民陆续开始信访$

居民区党支部和居委会在街道

相关部门的协助下! 与轴承厂沟通!

但效果不是很好$ 轴承厂表示!先有

工厂!后有小区!工厂生产合法合规!

怎么能把责任全都推在他们身上呢%

尽管与企业的直接沟通遇到了

阻力! 但居民区党支部和居委会没

有放弃$ !"))年 !月!邀请了闵行

区人大代表刘海兰来博仕欣居听取

意见$之后!在区人代会现场办公会

上刘海兰代表将轴承厂的问题向区

环保局作了反映!引起了高度重视$

!"))年 *月!在区环保局牵头下!

轴承厂领导与博仕欣居小区的党

员&群众代表来了一次面对面&坦诚

的沟通交流$

之后!轴承厂开始了历时 *年

的工厂环保改造工程$首先!他们拆

除了废弃的烟囱$而后!又将扬尘车

间置入大厂房中! 进一步降低噪音

和扬尘' 公司还翻造了河道边的破

旧厂房!将厂房整体西移!并在原来

的位置沿河岸种植绿化$

!")#年改造完成后!相关部门

组织那些曾经频繁信访的居民到厂

区实地参观$大家重新认识轴承厂!

也亲眼见证厂区在这几年中为了改

善环境!减少污染所做的努力$在不

断沟通接触中! 居民们体会到轴承

厂的诚意!逐渐谅解&接受他们$ 后

来社区还和厂区签下共建协议$

这是近日在闵行区江川街道举

行的(阳光信访 司法为民)主题宣传

月活动启动仪式上! 基层信访干部

谈到的一个信访案件# 虽然过程曲

折!推进困难!前后历时好几年!但最

终结果令人满意# 社区和厂区最后

还结为共建单位# 社区但凡开展各

类活动&走访慰问!都会邀请厂区共

同参与'而厂区也会不定期到社区征

询居民意见!以便持续改进# 他们甚

至承诺!居民可以随时到厂区环保飞

行检查# 至今双方已经共建 $年了#

信访积案是最难啃的硬骨头#

!")# 年江川有 % 件信访积案!已

化解 #件'!")#年至今新增 #件!

已化解 !件# 难啃的硬骨头为什么

能够啃下来! 近几年来江川街道摸

索出一套有效的办法#

一方面!江川街道党政领导非常

重视积案化解专项工作! 调整江川

街道积案化解专项工作领导小组!

领导包案化解信访积案#信访积案专

项工作坚持(控制增量&减少存量)!

以达到(止新化旧)的工作目标#

另一方面! 江川街道一直坚持

党政两套班子领导接待群众来访制

度和信访首问负责制度# 从 !")#

年 $月开始!探索周二领导接待日

的联合接访工作制度!在党政领导&

社区检察院& 专业律师接待的基础

上! 配备本地区群众反映诉求问题

涉及较多的职能部门联合接待!如

救助&社区事务受理中心&规划和城

市管理部门' 如果现场接待的信访

事项涉及其他部门!接待领导可以要

求相关职能部门负责人或工作人员

到现场接待解答# 在江川!信访件全

部录入系统! 建立信访信息数据库#

实现信访办理业务全程网上操作!使

信访办理的过程和结果可查询&可跟

踪&可督办# 现在!初次信访事项按

时转送交办率&受理告知率&按时办

结率达到 )""'!解决率达到 ("'#

江川街道还引入律师参与信访

接待&咨询服务&涉法涉诉矛盾化解

等工作# (法律志愿服务顾问团)与

社区 *+个居委会结对!做好(访调

结合)工作!引导群众通过司法途径

解决问题#

江川街道办事处主任吴敏华

说! 江川的经验可以这样概括***

让(法治方式)成为信访工作基本原

则!让(阳光办理)成为信访工作基

本模式!让(压实责任)成为信访工

作基本要求$

24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjdb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 见习编辑/黄佳琪 视觉设计/邵晓艳2017年6月28日/星期三

要闻 3
扫码关注新民晚报官方微信

!

压实责任 用真心换理解
鲁 哲

孙
绍
波

画

新民眼

“三个百里”建成“上海后花园”
金山探索一二三产业融合 发展都市现代农业

砥砺奋进的五年

各区风采

! ! ! !春来百花争艳，夏季瓜果飘香，
秋天层林尽染，待到冬日，还有草
莓、冬枣等供市民采摘……在金山
吕巷水果公园，一幅描绘四季美景
的土布贴画，以 !"#$%&米的长度获
得“大世界吉尼斯之最”。而在现实
中的金山，一幅“百里花园、百里果
园、百里菜园”的生态画卷，也正徐
徐展开。
“‘三个百里’建设，不是数字和

地理的概念，而是绿色和发展的理
念。”金山区相关负责人坦言，在农
业资源有限的“狭小空间”内“以小
博大”，金山区注重提升农业的经济
功能、生态功能和服务功能，探索一
二三产业交叉互融，拓宽都市现代
农业发展之路。

精品农业
丰富!果盘菜篮"

初夏，金山吕巷镇施泉葡萄园
内绿意盎然，青翠的藤蔓下挂满玛
瑙一般的葡萄，错落有致。细看，早
熟品种“早夏黑”已经褪去保护袋，
露出晶莹剔透的紫黑色果实。原来，
今年施泉葡萄采用多重覆膜技术，
使葡萄生长温度更高，坐果更快，采
摘期较往年提前一周左右。
取自“施洒甘泉”之意，施泉葡

萄是金山区葡萄的主打品牌，也是
金山区精品农业的一个缩影。仅是
水果，金山已经形成以施泉葡萄、
金山蟠桃、枫泾黄桃、鑫品美草
莓、敏蓝蓝莓、莓博士树莓、小皇
冠西瓜、珠丰甜瓜、多利升西瓜、
亭林雪瓜为代表的“一葡二桃三莓
四瓜”十大核心品牌，一年四季果

香不断。
来年春天，果园又成“花海”。

桃花 !$'万余亩、梨花 %(""多亩、
油菜花 '"""多亩、桂花 %'""亩，每
年 )月田野百花节，数十万人次市
民到金山踏青赏花。这里还是上海
的“菜园”，去年，金山区蔬菜平均种
植面积 *$+万亩，全年总产量 *!$(

万吨，总上市量 )&$) 万吨，占全市
地产蔬菜上市量的 !%$+,。
从优质稻米、绿色蔬菜，到名优

瓜果、特种养殖，近年在金山中部的
吕巷镇、廊下镇等特色区域，一个个
特色种植合作社、家庭农场，犹如一
颗颗珍珠，沿着金石公路、金廊公
路、朱吕公路等串连，勾画出“百里
花园、百里果园、百里菜园”的美丽
图景，也丰富了上海市民的“米袋
子”“菜篮子”和“果盘子”。

加工农业
打造!中央厨房"

清晨，蔬菜、鸡鸭、鱼肉等新鲜
食材从专控基地运来，经过切洗、冷
冻、干燥等多道工序“变身”生鲜半
成品，有些通过物流网络进入企业
食堂、餐饮单位，有些则经烹饪加工
成为供应连锁超市、高铁动车的各
式盒饭……从田头到餐桌，位于金
山廊下的“鑫博海”的中央厨房，每
天解决 !%万人次的用餐问题，同时
带动附近大量农户的“订单生产”。
金山区不仅将传统种养延伸至

生产和加工环节，还将工业理念融
入农业发展，转变生产模式，实现工
厂化、标准化、自动化。位于朱平公
路的上海联中食用菌专业合作社，
就被称为“蘑菇工厂”，走进一间恒

温菇房，湿润凉爽的空气夹杂着特
有的清香就迎面扑来，工人们站在
移动升降梯上，将一朵朵成熟的蘑
菇仔细采摘。
原来，蘑菇对生长环境要求苛

刻，只在 !"!至 !(!之间生长，如
果采取传统大棚，每年只有春秋两
季种植。而今，规模化的现代厂房、
智能化的电子设备，精确控制温度、
湿度、光照，实现蘑菇全年生产。“蘑
菇工厂”每 &"天采收三茬，年产鲜
菇 %"""吨，是传统种植的 %"倍，亩
产值达 %""万元，甚至高于一些工
业企业，颠覆了传统农业的概念。
提高农业附加值，也富了农民

的“钱袋子”。如今，金山区形成廊
下、亭林、金山工业区三个农产品加
工集聚区。全区农业产业化龙头企
业从 !"年前的 #家，总产值 '$&'

亿元，增加到现在的 %*家，总产值
)#$!亿元。

休闲农业
发展!第六产业"

双休日，自驾驱车到金山，找上
一家农家乐，品尝地道的农家菜，饭
后去周边采摘新鲜的番茄、辣椒、甜
瓜，再前往廊下郊野公园、吕巷水果
公园或朱泾花开海上生态园，一天
行程不紧不慢，暂别都市的车水马
龙，体验悠哉的田园之乐。

赏花游、瓜果采摘、农耕运动
会、草地音乐会、田园马拉松、骑
行……金山区在“接二连三”基础
上，推动发展“第六产业”，将农业与
旅游、文化、体育相结合，创建成为
全国休闲农业和乡村旅游示范区。
目前，金山已建设“一带四区”农业
旅游集聚区，重点打造金石公路农
业休闲赏花带，以及枫泾古镇、山阳
金山嘴渔村、廊下郊野公园、吕巷农
耕文化万亩水果公园等四个年接待
能力 '"万人次的休闲区。

其中，廊下郊野公园在上海首
批 #个郊野公园中率先开园，也被
称为“没有围墙的郊野公园”。围绕
“农”字做文章，深度挖掘利用传统、
现代农业资源，廊下郊野公园建成
以生态、生产、生活为主题的“多功
能农场”，仅今年上半年，已经吸引
游客 '&$!(万人次。

花园、果园、菜园的乡村之境，
也成为市民“看山望水记乡愁”的休
憩之地。“十二五”期间，全区农业旅
游接待人数达 !"%($'万人次，年均
增幅达 %($',。 本报记者 范洁
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